
番号 項目別 内容 回答

1 教育

目指す教育について、文科省が目指すこれからの子供達に必要な教育を勝山市も目指す
という事で、子供たちが勝山に居ながら都市部に負けない教育を受けるチャンスが得ら
れること、大変嬉しく思います。インプットから、アウトプットの教育へ移行していく
中で、地域との交流も大切であり、開けた学校、開けた施設としていくことも大切だと
思います。
生徒の安全確保や建物の維持管理ばかりを重視して、閉鎖的な古臭い校舎とせず、施設
についてもチャレンジしてほしいと思います。生徒の学習環境、生活環境の確保を第一
に、また、それだけでなく、生徒たちが毎日学校に行きたくなるような、きらりとひか
る学校作りをお願いします。

・令和の時代の学校教育には、子どもを主語とする学校づくりが求められており、勝山市においても校長会と連携しな
がら、子どもを育てる学校から子どもが育つ学校となるよう努めております。新中学校においても魅力ある学習環境を
整備し、子どもの主体性を育む教育活動を推進していきます。

2 教育

勝山高校存続のために、進路を勝山高校に限定される(行くべきという圧力や雰囲気が醸
成される)のではないかとの危惧が拭えません。子どもが、自由に、自分の意思で進路を
選べるように、配慮をお願いしたいです。

・新中学校は勝山高校と連携した教育を進めていきますが、中学校卒業後の進路選択は自由であり、どの高校へ進学し
ても主体的に学習を進めることができる力を育んでいくよう努めてまいります。

3 教育
建物の模様は素晴らしいと思いました。ただ地下通路いくら監視カメラあっても危ない
と感じる。

・ハード面では死角のないカメラの設置とモニターでの把握、非常システムや放送設備、ＩＣカードでの管理を徹底し
ます。ソフト面では先生方を中心に安全対策を検討していきます。

4 教育

中学校再編の話を聞きに来たのに、はじめに高校の話から入ることに違和感を感じまし
た。議題の説明になってないですよ。
先にスクールバスやその辺の話があって高校の話が出てくるのならまだわかりますが。
それならば、はじめから中高併設の話と書いてほしい。
既にほとんど決まってるなら、黙ってないで言えばいいのに、なぜ言わないのでしょう
か。
はっきり言わないから未だに反対が考え直してとか同じことを繰り返している。
ちなみに20年前から議論してるとか何度も言ってますが、20年前の当時の話がいまに通
用すると思っているのでしょうか。
一体いつの話をしているのでしょうか。
あと、そもそもが遅い。

・勝山市立中学校再編計画、勝山市立中学校建設基本計画と順を追って市民の皆様や議会にもご説明し、これに係る予
算も認めていただいて進めています。今後も、再編準備委員会をはじめ市民や市議会のご意見を聞きながら取り組んで
まいりますのでご理解とご協力をいただきますようお願いいたします。

市のフォームからいただいたご意見



昨日説明会に参加しました。率直な意見として勝山高校のために中学校を建設している
という感じがしました。中学校のメリットより高校生のメリットの方が大きいと思いま
した。そもそも新中学校の建物に高校の生徒玄関があって中学生は裏まで行って校舎に
入るっておかしくないですか？

・新中学校では中高が連携した教育を進めていきます。中学校、高校それぞれの校舎に中高生が共用する学習環境を整
備し、ジオアリーナや長山グラウンドも活用しながら中高生がともに学び成長する学校としていきたいと考えていま
す。

大階段の多目的スペースは吹き抜けの広い空間でイベントなど行うとありましたが、真
夏や真冬の扱ったり寒かったりすると、その広い空間を快適に過ごせるように空調がな
いと過ごせないと思うのですが、方針の中に省エネとかエコとか言ってましたが可能な
のですか？

・大階段は授業や学校行事のほか休み時間や放課後などにも自由に活用することができる空間として設置します。冷暖
房の効果については、校舎の断熱性を高めるとともに居住域空調を取り入れて暑すぎず寒すぎない空間となるよう検討
してまいります。

全体的に見た目だけで無駄なスペースが多くてもったいないと思いました。

今小学校でも不登校や心の病気など特別支援が必要としている子がたくさんいます。そ
んな子がもっと安心して学校で過ごせる場所がひつようなのではないですか？各学年で
通級の生徒も増えているので、せっかく再編して中学生のためにするのなら、そういっ
た子にもっとより添えるような学校をつくるべきでないかと思います。

・不登校や特別な配慮が必要な生徒への対応としては、外部から生徒玄関を介さずに直接入室できる相談室を３室設置
するほか、特別支援教室３室や通級指導教室１室を集約して設置し、当該の子どもたちが効果的な指導を受けられるよ
う配慮したいと考えています。

そしてジオアリーナまでの地下道について、概算３億5000万かかると言われてました
が、その金額あれば新体育館立てれそうな気がするのですが。そもそも周りの保護者の
反対意見の多くは、地下道が無駄とか体育館が高校とジオアリーナを使うというのが納
得できないという意見が多いです。なぜ陸橋ではだめなのですか？信号機、横断歩道で
はだめなのですか？南小学校は陸橋ですよ。子供たちは毎日頑張って登校しています
し、一般の方も利用できます。一般の人が利用できないのにそのお金をつかうのは勝山
市民納得しますか？

・ジオアリーナへのアクセスについては、休み時間に移動できるよう、当初は歩道橋の設置も検討しましたが、課題も
あり地下横断歩道を設置することとしました。地下横断歩道はセキュリティーに配慮した設えとするほか、災害時等に
は市民の避難経路としても活用します。

質疑応答でもありましたハザードマップの危険地域になぜわざわざ子供を集めるのか？
という質問に物理的にも対策すると言っておられましたが具体的にどのように対策なさ
るのですか？学校は避難所としても利用すると思いますが、わざわざ危険地域にひなん
することになりませんか？確実に安心できるといえますか？自分の子供を危険地域へ通
わせようとは思いません。

・過去に大きな災害があってそれをもとに土砂災害防止法が設定されました。勝山高校のエリアは一部イエローゾーン
という土砂災害の警戒区域入っていますが、結論から言うと建物の建設に特に大きな制限は法律上ありません。その場
所がどういった場所かを周知することが目的で避難などのソフトの面で日頃より注意する場所はどこかを改めて認識し
ておくことが必要ということで法律が制定されました。ハード対策として大雨に対する側溝の確保や止水板の設置と共
にソフト対策としてどういったところで避難ができるか防災の機能の強化に向けて対応していきたいと考えています。

建設工事の４０億近い金額のうち半分が補助金で、勝山市出資するであろう２０億近い
金額を使うと思いますが、その金額があれば現在の中部中などを利用して再編すれば
もっといい中学生のための中学校が作れるのではないのかと思いました。

・新中学校の建設場所については、平成３０年に設置した再編検討委員会において中部中学校案についても検討を行
い、最終的には勝山高校敷地内とする案が望ましいとの答申が取りまとめられ、再編計画や建設基本計画を策定いたし
ました。現在は、新中学校校舎の基本設計を進めており、子どもたちにとって魅力的な学習環境を提供できるよう検討
しています。

あと高校生と中学生が利用できるメディアセンターとありましたが、中学生の時に感じ
た高校生は、ものすごく大人に感じて距離を感じていて、高校生と交流をもつというの
はとてもハードルが高い気がします。中学生が肩身が狭くなる気がします。新中学校な
のに中学生がいづらい環境になりかねないのではないかと心配になりました。

・現在の中学生に中高連携の検討案を説明した祭には、高校生が近くにいることを不安に思う生徒がいる一方で、中高
が連携した活動等に期待している中学生が多く見られました。このことを踏まえ、開校までの間、小学校同士、中学校
同士、中学校と高校の連携や交流の機会を増やし、新中学校開校時には中学生が安心して学校生活を送ることができる
よう配慮していくとともに、開校後も生徒一人ひとりの心情に配慮しながら支援を進めていきます。

最後に今回のお話を聞いて１つだけいいなと思ったのは、子供に温かい給食をという点
です。
ちなみに中学校再編については賛成です。
勝山高校に建設、地下道、ジオアリーナを利用は反対です。
また機会があれば、お話を聞かせていただきたいと思います。

5 施設



6 施設

中学校の校舎なのに、高校生が入ってくるエリアが多くありませんか？ ・新中学校では、勝山高校と中高連携した教育を進めることとしており、中学校の校舎および勝山高校の特別教室棟に
中高が共用する学習スペースを設けます。中学校の校舎では、高校生はメディアセンターや多目的室、大階段などの活
用が考えられ、中学校の授業等に支障のないように調整します。

7 施設

給食室への搬入方法、グラウンド通らなくても、生徒が校舎からグラウンドへ行く時に
横切る事になる。危険である。
大階段や広い廊下は、特別教室が間借りだから当然ですね。理科室は事前の実験の準備
等もあり、大変そう。中学校に造れないかなと感じた。
寒い時の、大階段寒い時に、そこに座って本を読んたり大丈夫？暖房設備はどうなんだ
ろう?
小学校の複式解消から始まった学校再編、住民の反対で消滅、そして中学校の統合にな
り、それも一時中断し、急に、勝山高校グラウンドにとなった感じを受ける。だから給
食室も、地下通路も後からのものであり、じっくり時間かけて検討して来たと思えな
い。
スクールバスとは名ばかりの路線バズを利用したもの、残念。
8000を超える市民の声をどう、考えておられるのか?
小学校再編の時のように、市民の声として、認めてもらえないのか?

・給食搬入時間はほぼ決まっており生徒の移動時間と重ならないように配慮します。スピードがだせないような道路の
設えやカーブミラー、横断歩道等を設け安全対策をします。
・理科室は第１，第２のほかに探究理科室も設置する予定です。現在の中学校と同様な準備が可能です。
・大階段は冬期間暖気をとどめる工夫もしながらの利用を考えています。廊下やメディアセンターなども利用すること
も可能です。
・中学校再編については、これまで市民の皆様や市議会など様々なご意見を踏まえながら、勝山市立中学校再編計画、
勝山市立中学校建設基本計画を策定し、これに係る予算も認めていただいて進めているところです。今後も説明会など
開催しご意見等をいただきながら丁寧に進めてまいりますのでご理解いただきますようお願いします。

8 施設

給食を直営でやってくれるのが嬉しいです。地産地消に根付いたものにして欲しいで
す。また、避難訓練はしっかりして欲しいです。
県立大学も勝山市にできると、新聞などから聞いています。ぜひ、大学生とも交流など
して欲しいです。

・皆様の要望を踏まえ、給食室の設置を判断しました。地元の食材を使った地場産給食など温かい心のこもった給食を提供していけ
るように安全安心を最優先に準備を進めたいと考えています。
・令和８年度から県立大学恐竜学部勝山キャンパスが設置されると伺っています。勝山高校をはじめ大学生とも交流を広げていくこ
とができればと考えています。

9 施設
⚪電子書籍の時代で大量の図書にこだわる必要はないと思いました。 ・中高にある蔵書を中心に電子書籍も視野に入れながら生徒にとっていつでも本が手に取れる環境を整備したいと考え

ております。

10 スクールバス

北郷地区は新中学校予定地より遠い地区になります。
スクールバスが朝1本夕2本では少ないと思うのでせめて朝は2本夕は3本にならないかと
要望いたします。
こちらは質問ですがスクールバスは有料でしょうか？
是非無償での走行を希望します。

・朝１本、夕２本を基本に検討していますが、生徒の利用状況などを踏まえて検討してまいります。なお、スクールバ
スは無料を検討しています。

11 スクールバス

スクールバスは無料ですか？路線バスベースだと有料になりそうだが、1回100円でも1
日200円、月4000円以上ならおそらく乗らない。無料にしてほしい。登録者に定期パス
を交付するなどして。

・スクールバスは無料を検討しています。

12 用品
現在のリュックは容量が小さく、体操服(LL)を無理矢理入れている状態でとても使いづらいで
す。リュックは自由でもいいのではないでしょうか。学校以外でも使用できますし、各家庭の負
担が少なくなると思います。ご配慮下さるとありがたいです。

・現在制服と体操服の検討をしていますが、リュックサックや通学カバン、ズックなど何をどこまで学校指定にするか
を検討していきたいと考えています。ご意見も参考に協議を進めてさせていただきます。

13 その他
議会が予算承認するかどうか分かりませんが、R9に間に合うように、当初予算から増加しないよ
うに、高校生も作業員も安全に、頑張ってください

・３月議会で建設に係る概算予算を上程する予定です。もし議会で認めていただければ高校生への安全を最優先にして
作業を進めていきたいと考えています。

14 その他

制服とか体操袋とか下らん議論はするくせに市民の意見は聞かないんですね。
あなた方のおかげでますます勝山市を出ていく人が増えそうです。
福井の中学校、高校に行くことにします。

・少子化の進行が見込まれる勝山市において、今後の学校教育をどのように進めていくべきかという観点を踏まえ、中
学校再編については、これまで市民の皆様や市議会など様々なご意見をいただきながら２つの計画を策定するととも
に、関係の予算を認めていただき、開校に向けた準備を進めています。今後も様々なご意見に耳を傾けながら進めてま
いりますのでご理解とご協力をお願いいたします。

15 その他
新中学校に関する説明会に対する質問がございますので、ご確認いただければ幸いで
す。

・会場でご質問をお受けし回答をさせていただきました。


